

Chapitre III : Respecter la laïcité.

Pourquoi faut-il respecter la laïcité ?

A) Le principe de la laïcité.

La laïcité est une valeur importante de la République française.

- Depuis 1905, la République française est laïque c'est-à-dire qu'il n'y a pas en France de religion officielle. Aucun culte (religion) reçoit de l'argent de l'État.
- La République protège la liberté de conscience c'est-à-dire la liberté pour chacun de croire, de pratiquer une religion ou de ne pas en avoir.
Par contre la liberté religieuse ne doit pas perturber l'ordre public.
- La laïcité impose à chacun d'accepter les différences : c'est la tolérance.

B) La laïcité dans les établissements scolaires.

- Les lois scolaires de Jules Ferry (1881-1882) rendent l'école gratuite, obligatoire et laïque.
- Dans les écoles laïques, le port de signes religieux est interdit par la loi pour tout le monde.
- Depuis 2013, une charte de la laïcité à l'école fut adoptée. Elle doit être affichée dans un endroit visible (la salle de classe par exemple).